



Jeudi 15 mars 2018, 17h15
Auditoire César Roux | CHUV | Lausanne

dans le cadre de la semaine du cerveau 2018

Leçon inaugurale

Jacques Gasser

Professeur ordinaire à la Faculté de biologie et de médecine de l'UNIL
Médecin chef de l'Institut de psychiatrie légale du CHUV
Chef du Département de psychiatrie du CHUV

« À propos de responsabilité »

Entrée libre. La manifestation sera suivie d'un apéritif
unil.ch/fbm



JACQUES GASSER

Professeur ordinaire à la Faculté de biologie et de médecine de l'UNIL
Chef de l'Institut de psychiatrie légale du CHUV
Chef du Département de psychiatrie du CHUV

« À propos de responsabilité »

Médecin psychiatre et historien, Jacques Gasser dirige depuis 2011 le Département de psychiatrie du CHUV. Un département important — 1700 collaborateurs — et complexe, car il a une vocation cantonale avec 350 lits répartis sur 5 sites, 35 consultations ambulatoires, une dizaine d'équipes mobiles et de nombreux centres de recherches (autour des neurosciences psychiatriques jusqu'à l'évaluation des psychothérapies).

Après des études d'histoire de la neurologie et de la psychiatrie à l'EHESS, Paris, et avec la publication d'un ouvrage remarqué chez Fayard, *Aux origines du cerveau moderne*, il s'est préoccupé du rôle de la psychiatrie dans des questions plus sociales et éthiques : autour de l'histoire de l'eugénisme (voir l'ouvrage collectif *Rejetées, rebelles, mal adaptées*), ou plus récemment sur l'histoire de l'internement administratif (voir sa participation à la Commission fédérale d'experts sur les internements administratifs, CIE/UEK).

Actuellement, ce sont les liens entre la justice et la psychiatrie qui l'occupent (voir son ouvrage récent, écrit avec un juge fédéral, *Le juge et le psychiatre. Une tension nécessaire*) ainsi que l'organisation d'une psychiatrie cantonale centrée sur les soins les plus adaptés pour les patients et sur le développement des meilleures connaissances scientifiques des maladies psychiques.

Jeudi 15 mars 2018, 17h15
Auditoire César Roux, CHUV, Lausanne

Introductions

- > Prof. Pierre-François Leyvraz
Directeur général du CHUV
- > Prof. Jean-Daniel Tissot
Doyen de la Faculté de biologie et de médecine de l'UNIL

Leçon inaugurale

- > Jacques Gasser
Professeur ordinaire à la Faculté de biologie et de médecine de l'UNIL

L'entrée est libre. La manifestation sera suivie d'un apéritif.

PROGRAMME